
●● Бойтесь не министра культуры,
а культуры министра
Признания нового министра культуры РФ, 
обнаруженные в соцсетях, приводят в оторопь

— 2�я страница

●● Гость с недобрыми намерениями
США делают особую ставку на Казахстан

— 3�я страница

●● Медали брать – так золотые
и пьедесталами
Наши мастера фигурного катания привезли из Граца
не просто обилие медалей, но весь «золотой еврозапас»

— 4�я страница

Сегодня в номере:

Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Ã à ç å ò à  î ñ í î â à í à
5  ì à ÿ  1 9 1 2  ã î ä à
Â.  È.  Ë Å Í È Í Û Ì №8 (30940)                                     28—29 января 2020 года                     ●● Цена свободная16+

Адреса сопротивления Парламентский дневник

Ремонт Конституции 
от социального неравенства

не убережёт
Президентский законопроект «О совершенствовании регулирования от�

дельных вопросов организации публичной власти», внесённый в Госдуму
вскоре после оглашения главой государства Послания Федеральному со�
бранию, в котором прозвучали предложения по изменению Конституции, и
спешно принятый палатой в первом чтении уже 23 января, прорывным, 
революционным, да и даже просто явно прогрессивным не назовёшь. 
А скоростной режим принятия конституционных поправок вызвал у руково�
дителя фракции КПРФ Геннадия Зюганова ассоциацию со спецоперацией.
Так лидер коммунистов охарактеризовал происходящее в блиц�интервью
журналистам после завершения голосования.

ТЕМ НЕ МЕНЕЕ законопроект, затрагиваю�
щий разнообразные чувства государственно�
го, а порой и нравственного долга, был под�

держан палатой единогласно. За него проголосо�
вали 432 депутата. 

Документ вносит изменения в 22 статьи Кон�
ституции, не затрагивая основ 1�й и 2�й глав, ко�
торые могут редактироваться только с участием
Конституционного собрания. Все поправки ус�
ловно разбиваются на три блока: закрепление со�
циальных гарантий для граждан, укрепление суве�
ренитета России и развитие политической систе�
мы. При этом многие положения просто�напрос�
то переносятся в Конституцию из действующих
законов, тем самым они вроде как обеспечивают�
ся высшей степенью защиты. Так, устанавливает�
ся, что минимальный размер оплаты труда не мо�
жет быть ниже прожиточного минимума. Предус�
матривается индексация социальных пособий,
выплат и пенсий. Все прочие неконкретные нов�
шества, как, например, введение принципов до�
стойного пенсионного обеспечения, всеобщнос�
ти, справедливости и солидарности поколений,
власть ровным счётом ни к чему не обязывают, как
не обязывает её сегодня статья 55 Конституции,
запрещающая издавать законы, отменяющие или
умаляющие права и свободы человека и гражда�
нина. Хотя повышение пенсионного возраста —
разве это не умаление прав и свобод граждан? Но
Конституционный суд в этом вопросе встал на
сторону законодателя.

С одобрением отнеслись парламентарии, в том
числе и из фракции КПРФ, к поправкам, гаранти�
рующим приоритет Конституции Российской Фе�
дерации над международными актами в случае
противоречий их друг другу. Противоречия эти, од�
нако, должен будет решать Конституционный суд. 

Самыми, пожалуй, резонансными оказались
поправки, ретуширующие политическую систему.
Если раньше президент согласовывал с Госдумой
кандидатуру председателя правительства, то те�
перь нижняя палата парламента будет утверждать
премьер�министра по представлению главы госу�
дарства, а вице�премьеров и федеральных минис�
тров — по представлению председателя прави�
тельства. И отклонить утверждённые парламен�
том кандидатуры будет нельзя. Впрочем, что со�
вой об пень, что пнём об сову — результат один,
поскольку парламентское большинство завсегда
на кремлёвском поводке ходит.

Ко второму чтению, правда, законодатели на�
мерены подумать, как быть, если парламент вдруг
не согласится с предложенными ему кандидатура�
ми. Президент также наделяется правом освобо�
дить от должности председателя правительства без
удаления правительства в отставку. По поводу глав
силовых ведомств президент станет консультиро�
ваться с Советом Федерации. Конституционное
закрепление получает статус Государственного со�
вета, который сейчас действует в соответствии с
президентским указом 2000 года. 

Все эти громкие новации — по большому счёту
лишь имитация создания системы политических
сдержек и противовесов. Законопроект лишь при�
глушает черты абсолютизма «президентской мо�
нархии». Так, расширяются требования к канди�
датам на должность президента Российской Феде�
рации: ими могут быть граждане, достигшие 35
лет, постоянно проживающие в Российской Фе�
дерации не менее 25 лет, не имеющие и не имев�
шие ранее гражданства иностранного государства.
На жителей Крыма, недавно вошедшего в состав
России, это правило распространяться не будет.
Также одно и то же лицо не сможет занимать
должность президента Российской Федерации бо�
лее двух сроков. Сейчас действует положение о
«двух сроках подряд». 

Определённые изменения произойдут в судеб�
ной системе. Конституционному суду предостав�
ляется право по запросу президента проверять
конституционность законов, в том числе и регио�
нальных. Число судей Конституционного суда со�
кращается с 19 до 11. 

Депутаты�коммунисты Николай Коломейцев,
Алексей Куринный, Ольга Алимова, указав на сохра�
няющиеся недостатки Конституции РФ, предло�
жили закрепить в Основном Законе право на сво�
бодное проведение собраний, митингов и шествий;
выборность судей низового уровня; индексацию
пенсий и пособий по уровню инфляции и возврат к
прежней норме о возрасте выхода на пенсию.

Лидер коммунистов Геннадий Зюганов обобщил
позицию фракции КПРФ и высказал ряд важных
замечаний к проекту закона. Он подчеркнул, что
предложенное президентом в экстренном поряд�
ке — это не закономерность, а следствие требова�
ний граждан, которые нищают шестой год под�
ряд. Обратив внимание всех собравшихся на то
единство, с каким формировалась новая агропро�
мышленная политика, Геннадий Андреевич выра�
зил сожаление, что ни президент, ни новый пре�
мьер не прислушались к парламентариям, настаи�
вавшим на сохранении в правительстве прежней

команды во главе с А. Гордеевым, отвечающей за
развитие АПК. Также Г. Зюганов полагает, что не�
обходимо вывести Росстат, не дающий объектив�
ной картины происходящего в силу своей зависи�
мости, из подчинения минэкономразвития. Ли�
дер КПРФ поставил конкретные вопросы: как бу�
дет выполняться 55�я статья Конституции, в кото�
рой говорится, что нельзя ухудшать положение
граждан? Ведь оно продолжает резко ухудшаться!
Надо преодолеть либеральный, космополитичес�
кий подход к решению финансово�экономичес�
ких проблем, заметил он. Монетизация экономи�
ки в 40% не даёт ей нормально развиваться. За три
года из страны вывели почти 9 триллионов руб�
лей. Это полбюджета! И никакие меры не прини�
маются. Тормозом для развития является и нало�
говая политика, при которой в стоимости товара
налоги составляют 64% и 10% — зарплата. 

Зюганов посоветовал президенту и премьеру
ознакомиться с докладом Трампа на Давосском
форуме, обратив внимание на то, что в Америке
снижаются налоги со «среднего класса», и это
отчасти вывело США в мировые лидеры по тем�
пам развития. 

Г. Зюганов напомнил о неизменности требова�
ний КПРФ ввести прогрессивную шкалу налого�
обложения, отменить закон о пенсионной «ре�
форме», вернуть землю, недра, леса, природные
ресурсы народу, наладить полноценный диалог
граждан с властью через парламентские полити�
ческие партии, установить бюджетный федера�
лизм, при котором треть бюджетных средств
должна выделяться регионам на местные нужды. 

Акцентировал внимание руководитель фрак�
ции КПРФ и на «русском вопросе». С исчезнове�
нием русских наши гигантские просторы разва�
лятся, подчеркнул он. 

По словам Г. Зюганова, конституции живут при
одном условии: если власть, опирающаяся на Ос�
новной Закон, служит народу и государству. А ес�
ли она служит своему «стулу», своему карману, то
такие конституции не живут. Нынешний законо�
проект — это робкая попытка ремонта Конститу�
ции, которая в принципе ремонтируется плохо,
потому что она была принята под расстрел парла�
мента и за неё, в лучшем случае, голосовала лишь
треть граждан. 

Приоритетный законопроект фракции КПРФ о
введении плоской шкалы страховых взносов по
обязательному пенсионному страхованию, кото�
рый был рассмотрен палатой на том же пленарном
заседании, — одна из мер по перераспределению
доходов и выравниванию социальных слоёв насе�
ления. Сейчас применяется регрессивная шкала
страховых взносов, при которой учитывается пре�
дельная величина базы для начисления страховых
взносов. Она определяется средней заработной
платой по России на расчётный год и установлен�
ным повышающим коэффициентом. На 2020 год
предельная величина базы для начисления стра�
ховых взносов составляет 1 миллион 270 тысяч
рублей. Если годовой доход человека меньше этой
суммы, то взносы исчисляются по ставке 22 про�
цента, за пределами этой суммы ставка снижается
до 10 процентов. На 2021 год сумма отсечения со�
ставит 1 миллион 415 тысяч рублей. Таким обра�
зом, наиболее обеспеченные платят в процентном
отношении от зарплаты меньше, чем бедные.

Законопроект, внесённый депутатами�комму�
нистами, предлагает отменить ограничение пре�
дельной величины базы и повышающие коэффи�
циенты и установить единый страховой тариф —
22 процента на всю величину доходов участников
пенсионного страхования. По словам одного из
авторов законопроекта Валентина Шурчанова, за�
конопроект коснётся только 1 процента налого�
плательщиков, примерно 675 тысяч человек, но
при этом позволит привлечь в Пенсионный фонд
в 2020 году дополнительно около 370 миллиардов
рублей. Высвобождающиеся дотации на сбалан�
сированность бюджета ПФР можно направить и
на поддержку «детей войны», и на горячее пита�
ние всех школьников, а не только учеников на�
чальной школы (что нашло отражение в бюджете
этого года только благодаря инициативе комму�
нистов «о стакане молока»), и на увеличение са�
мих пенсионных начислений, недотягивающих до
международных стандартов, согласно которым
коэффициент замещения (то есть соотношение
средней пенсии и средней заработной платы) дол�
жен быть не ниже 40 процентов. В России он со�
ставляет 33—37 процентов. 

Законопроект о переходе на плоскую шкалу
страховых взносов не первый раз появляется в по�
вестке дня Госдумы. Нежелание правительства и
парламентского большинства прислушаться к го�
лосу оппозиции уже привело к увеличению пен�
сионного возраста. И теперь, в очередной раз за�
блокировав законопроект о плоской шкале стра�
ховых взносов, «единороссы» снова доказали при�
верженность курсу, ведущему к усугублению со�
циального неравенства.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.
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Во всех почтовых отделениях России
проводится подписка на газету «Правда»

на март — июнь 2020 года.

Наш индекc остаётся прежним — 50102.

Намечены цели,
поставлены задачи

24—25 января в Подмосковье прошёл семинар�
совещение руководителей комитетов и избира�
тельных штабов региональных отделений КПРФ.
До начала семинара�совещания в зале на большом
экране демонстрировался документальный фильм
телеканала «Красная Линия» «Ленинско�сталин�
ский фундамент Победы». Открыл партийный фо�
рум лидер народно�патриотических сил России,
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. С доклада�
ми выступили: первый заместитель Председателя
ЦК КПРФ И.И. Мельников; заместитель Предсе�
дателя ЦК КПРФ В.И. Кашин; заместитель Пред�
седателя ЦК КПРФ Ю.В. Афонин; заместитель

Председателя ЦК КПРФ Д.Г. Новиков; председа�
тель ЦКРК КПРФ Н.Н. Иванов; член Президиу�
ма, секретарь ЦК КПРФ С.П. Обухов; член Пре�
зидиума, секретарь ЦК КПРФ К.К. Тайсаев; секре�
тарь ЦК КПРФ, первый секретарь ЦК ЛКСМ РФ
В.П. Исаков; секретарь ЦК КПРФ, руководитель
Юридической службы ЦК КПРФ В.Г. Соловьёв;
член ЦК КПРФ, член Центральной избиратель�
ной комиссии России Е.И. Колюшин; член Прези�
диума ЦКРК КПРФ, главный бухгалтер ЦК
КПРФ Е.В. Никулина.

Пресс6служба ЦК КПРФ.
Алексей БРАГИН.

Партийная жизнь

ПОТОМУ 25 ЯНВАРЯ,
при шквальном ветре,
сбивавшем с ног, 50 ра�

ботников и владельцев земель�
ных паёв сельхозкооператива
«Новая волна» собрались на ми�
тинг протеста, чтобы выразить
свой праведный гнев в связи с
решением районных властей пе�
редать в распоряжение бизнес�
менов Самургашевых 9 соток
земли, десять лет назад вклю�
чённых в имущественный пай
253 членов сельскохозяйствен�
ного кооператива. Аукцион, на
котором было принято это ре�
шение, проведён втайне от чле�
нов кооператива и всех жителей
района. Колышки на границах
земельного участка были вбиты
в последней декаде января ны�
нешнего года, уже после регист�
рации документа в кадастровой
палате. А когда последовало воз�
мущение хуторян, владельцы от�
городили захваченный участок
от парковой территории и вы�
ставили сторожей. 

Парк в центре хутора, рядом
со школой, был посажен два го�
да назад в ознаменование побе�
ды хуторян над братьями Самур�
гашевыми, чьи наёмные рабо�
чие также вбили колышки и на�
тянули верёвки вокруг участка

школьного двора — с разреше�
ния директора образовательного
учреждения. Но захвату земли
воспротивились ученики стар�
ших классов и завуч Татьяна
Иващенко. Завуч лишилась ра�
боты, но подняла на протест ро�
дителей школьников. И с помо�
щью депутатов�коммунистов
колышки с верёвками и приго�
товленные к установке пролёты
забора пришлось убрать. Аллеи
парка были посажены в сентяб�
ре 2018 года, к празднованию
дня хутора, уложена плитка на
дорожках, установлены ротон�
ды, скамейки, скульптуры и
ажурный забор. 

Тогда же по кромке земельно�
го участка в 9 соток были поса�
жены липы. И решено при оче�
редном поступлении взноса от
прибылей кооператива «Новая
волна» построить здесь детский
городок и кафе�мороженое. До
сих пор гости хутора удивляют�
ся не только красоте аллей и
цветников, но и сумме затрат на
строительство парка: всего 
6 миллионов рублей. А жители
хутора Ленинаван считают за�
траты нормальными. Ведь и сам
хутор в 1920 годы был построен
руками жителей, и все последу�
ющие стройки проводились

здесь «всем миром», народны�
ми благотворителями. До тех
пор, пока в Ленинаван из Рос�
това�на�Дону не протянули ру�
ки братья Самургашевы, изве�
стные на Дону спортсмены по
греко�римской борьбе. Сначала
они пообещали хуторянам по�
строить спортивный комплекс
на берегу озера. 

Озером здесь зовут пруд, вы�
копанный первыми поселенца�
ми, а деревья рукотворного пар�
ка посадили школьники уже
после войны. Но в самом живо�
писном уголке здешних мест
вместо спорткомплекса по�
явился ночной клуб. Для спорт�
сооружения был братьям�бор�
цам предоставлен участок на
школьном дворе. Однако затея
не удалась из�за народного про�
теста, и власть предоставила
старую котельную рядом с пар�
ком, которая была реконструи�
рована под спортзал. Не про�
шло и года, как аппетит у брать�
ев разгорелся снова. И от чи�
новников муниципальной влас�
ти им никогда нет отказа. Эта
семейная фирма занимается уп�

равлением недвижимости.
Старший брат — чемпион стра�
ны: по запросу дальнейших по�
дробностей биографии поиско�
вые системы ведут на много�
численные ресурсы о крими�
нальных группировках, вплоть
до деда Хасана. 

Младший брат, Вартерес, чем�
пион Олимпийских игр в Сид�
нее по греко�римской борьбе,
двукратный чемпион мира, шес�
тикратный чемпион России. К
тому же он депутат Законода�
тельного собрания Ростовской
области. Биография его, отмеча�
ют в Сети, лаконична и чиста.
Вот только неясен его интерес к
отдельно взятому хутору Лени�
наван, где он, чужак, проводя
турниры на призы братьев Са�
мургашевых, добился звания
«оккупанта». А жители хутора,
большинство которых — потом�
ки первых поселенцев, создав�
ших на свободной земле в двад�
цатые годы ХХ века три товари�
щества по совместной обработке
земли, потом вступили в колхо�
зы, затем эти колхозы и крохот�
ные хуторки объединили в один,

в этом году собираются в сентя�
бре отмечать три даты: 95�летие
хутора, 90�летие колхоза «Волна
Революции» и 10�летие коопе�
ратива «Новая Волна». 

На митинге, который организо6
вала и вела председатель правле6
ния сельхозкооператива Лариса
Крючкова, хуторяне приняли и
подписали три обращения, три
просьбы о помощи: главе админи6
страции Мясниковского района
Владимиру Килафяну, начальнику
отдела управления Федеральной
службы регистрации, кадастра и
картографии Мелкону Барашвяну
и депутату областного Законода6
тельного собрания Татьяне Ива6
щенко. Информирован также де6
путат Государственной думы, пер6
вый секретарь Ростовского обко6
ма КПРФ Николай Коломейцев.
И прежде ко многим чиновникам
обращались за помощью ленина6
ванцы. Но помощь приходила
только от коммунистов. 

Алексей ХОРОШИЛОВ,
соб. корр. «Правды».

Ростовская область.
Фото автора.

Народных
благотворителей
праведный гнев

На площадке парка культуры и отдыха хутора
Ленинаван Мясниковского района Ростовской об�
ласти до недавнего времени был размещён всего
один плакат. В год 75�летия Великой Победы ко�
миссар с пистолетом в руке ведёт солдат в атаку
на оккупантов�захватчиков. В субботу, 25 января,
здесь появился ещё один, с призывом Родины�ма�
тери отстоять родную землю от оккупантов. Никто
из прохожих не задаётся вопросом: от каких супо�
статов нужно защищать землю в 2020 году? В ху�
торе эта истина известна всем.

«Скорая»
встанет 

на тормоз
Водители «скорой

помощи» в Екате�
ринбурге из�за ухуд�
шения условий тру�
да готовятся начать
забастовку.

О НИ ПРОТЕСТУЮТ
против введения новых

условий труда, в соответст�
вии с которыми их будут
оформлять как индивиду�
альных предпринимателей
или самозанятых. Это озна�
чает, что им не положены
больничные, отпуска, а так�
же официальная зарплата.

Начало забастовки намече�
но на полночь 1 февраля, ког�
да 3 из 13 подстанций в Екате�
ринбурге не выйдут на смену.
Речь идёт о 67 сотрудниках.
Их главное условие — подпи�
сание трудового договора, в
котором будет указано, что
работникам оставляют соцпа�
кет и повышают зарплату.

В случае если забастовка
действительно начнётся, вся
нагрузка ляжет на другие 
муниципальные машины
«скорой».

Ранее похожая ситуация
сложилась в г. Копейске. По�
сле нескольких месяцев заба�
стовок от аутсорсинговой мо�
дели пришлось отказаться и
сотрудников снова устроили
официально.

Между тем ранее губерна�
тор Свердловской области
Евгений Куйвашев назвал
эксперимент с переводом ма�
шин «скорой помощи» на аут�
сорсинг успешным.

По сообщениям
информагентств.

Нет — мусорному произволу!

М ИТИНГ был органи�
зован по инициативе
Колпинского район�

ного отделения КПРФ, одна�
ко участие в акции приняли
представители других партий
и общественных движений.

Ситуация в связи с печаль�
но известной «мусорной ре�
формой» обострилась после
обнародования региональной
схемы застройки пригородов
Петербурга и территории Ле�
нинградской области пред�
приятиями по утилизации
отходов. Весьма сомнитель�
ное соседство очень беспоко�
ит жителей упомянутых рай�
онов, особенно в связи с при�
нятым Госдумой законопро�
ектом, приравнивающим му�
соросжигание к переработке.

На Территориальной схеме
отмечены четыре района, вы�
деленные для возведения му�
соросжигательных заводов:
Астрономическая улица в Ло�
моносове, Горское шоссе в
Левашове, территории пред�
приятия «Ленсоветовский» в
Петро�Славянке и пересече�
ние Лагерного шоссе и же�
лезнодорожной ветки в Са�
пёрном. Станции сортировки
отходов, согласно схеме, раз�
местятся на Васильевском
острове, в Кронштадте, Сест�
рорецке, Зеленогорске, Пе�
тергофе, в промышленной
зоне Рыбацкое, у Пискарёв�
ского проспекта, на Склад�
ской улице и в районе пере�
сечения Мебельной и Пла�
нерной улиц.

Горожане, обеспокоенные
возможной угрозой сжигания
мусора вблизи места их про�
живания, уже организовали и
провели ряд протестных ак�
ций. Перед участниками ми�
тинга, прошедшего в Колпи�
не, выступили депутат муни�
ципального Совета муници�
пального образования Колпи�
но Роман Волга, председатель
Общественного Совета муни�
ципального образования по�

сёлка Понтонный Олег Бурья�
нов, первый секретарь Кол�
пинского районного комитета
КПРФ Пётр Швиммер, депу�
тат Законодательного собра�
ния Санкт�Петербурга Ирина
Иванова, депутат муници�
пального образования «город
Петергоф» Сергей Толокнов.

В резолюции митинга со�
бравшиеся потребовали ис�
ключить Колпинский район
из Территориальной схемы

обращения с отходами Санкт�
Петербурга, ввести полный
запрет на строительство мусо�
росжигающих предприятий на
территории Санкт�Петербурга
и Ленинградской области,
ввести систему раздельного

сбора отходов, решить набо�
левшие экологические и
транспортные проблем райо�
на. Текст резолюции, зачитан�
ный вторым секретарём Кол�
пинского районного комитета
КПРФ Егором Морозом, был
принят единогласно. 

Ольга ЯКОВЕНКО,
соб. корр. «Правды».

г. Санкт�Петербург.
Фото Егора МОРОЗА.

25 января в Колпине, ближайшем пригороде Петербурга, состоялся ми�
тинг, посвящённый актуальным проблемам района. Граждане собрались в
городском саду, чтобы обсудить перспективу строительства мусоросжи�
гающих предприятий, проблемы экологии. Жители говорили и о других на�
болевших проблемах: уплотнительной застройке, состоянии ЖКХ, транс�
портной доступности ближайшего пригорода Петербурга.
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Народный фронт: теория и практика

С РЕДИ ЗАДАЧ, поставленных IX пле�
нумом ЦК КПРФ, важное место за�
нимает его указание «Президиуму и

Секретариату ЦК КПРФ в порядке реше�
ния задач по формированию широкого На�
родного фронта обеспечить разработку его
концепции». При этом пленум подчеркнул
целесообразность при разработке этой кон�
цепции учесть итоги общепартийной дис�
куссии «по проблемам рабочего класса» и
определил её темы: «Рабочее движение в
начале ХХ века и 100 лет спустя»; «Рабочий
класс и пролетариат XXI века: их структура,
роль в обществе потребления и процессах
глобализации»; «Международное рабочее
движение: проблемы и пути их преодоле�
ния по Марксу и по Ленину»; «Оппорту�
низм и империализм, их связь и влияние на
современный рабочий класс».

Думается, такая постановка вопроса го�
ворит о том, что в создании Народного
фронта в партии сохраняется привержен�
ность традициям Коммунистического Ин�
тернационала.

Напомним, что впервые идея формирова�
ния Народного фронта была выдвинута
Центральным Комитетом КПРФ за полгода
до IX (октябрьского) пленума ЦК. В поста�
новлении VII совместного пленума ЦК и
ЦКРК партии содержалось следующее по�
ложение: «Стратегической задачей КПРФ
является создание широкого фронта левых и
народно�патриотических сил. Партия имеет
все предпосылки, чтобы стать ядром этого
движения: стройную идеологию, выверен�
ную программу действий, разветвлённую
сеть отделений, опыт парламентской и вне�
парламентской деятельности». Речь шла о
создании Народного фронта. 

Это решение привлекло внимание как
членов КПРФ, так и наших сторонников и
попутчиков. Правда, оно не равнозначно
всеобщей поддержке. Кое у кого сомнение
вызывало, во�первых, само название пред�
лагаемого объединения, во�вторых, неясно�
сти относительно принципов его формиро�
вания, его целей и задач. Так, некоторые то�
варищи ссылались на то, что само это назва�
ние запачкано, заляпано антикоммунистами
в конце 1980�х годов, когда антисоциалисти�
ческие «народные фронты» заявили о себе в
республиках Прибалтики, Закавказья, в
Москве, Ярославле, Казани, Южно�Саха�
линске и десятке других городов РСФСР. Их
ядро составляли сторонники всевластия ча�
стной собственности, а массовку — мещан�
ская, заражённая мелкобуржуазной психо�
логией часть интеллигенции и рабочих. Но
их инициаторы поначалу стремились не вы�
ставлять напоказ свой антисоветский, анти�
социалистический характер и для этого при�
крывались знаменем народных фронтов
1930�х годов, создававшихся по инициативе
Коминтерна. К тому же в это же время в
стране появились общественные организа�
ции альтернативной политической и идео�
логической направленности, стремившиеся
объединить защитников советского социа�
лизма: Объединённый фронт трудящихся в
РСФСР, Интерфронты в Прибалтике… Они
фактически стремились подхватить знамя
антифашистских народных фронтов, подня�
тое VII конгрессом Коммунистического Ин�
тернационала. 

Правда, в сегодняшней РФ уже существу�
ет Общероссийский народный фронт. Его
создание было одобрено президентом В.В.
Путиным, и сколачивалась эта организация
для симуляции поддержки Путина народны�
ми массами. Но в массах�то этих фронтови�
ков как раз не заметно. Кому�нибудь дово�
дилось слышать, чтобы первичка ОНФ за�
явила о себе на каком�либо заводе�банкро�
те? Нет таких.

В общем, надо прямо сказать: аргументы
тех, кто сомневался в целесообразности ре�
шения VII (мартовского 2019 года) пленума
ЦК КПРФ сформировать Народный фронт
и ссылался на запятнанность антисоветчи�
ками этого названия, серьёзными назвать
очень трудно. Их скорее останавливало то,
что Народный фронт — это знак борьбы
принципиальной и масштабной и его работа
высветит любых пустозвонов и симулянтов.

Аргумент о неясности относительно прин�
ципов формирования широкого Народного
фронта, его целей и задач выглядел более се�
рьёзно. Поэтому IX (октябрьский 2019 года)
пленум ЦК КПРФ поставил задачу «разра�
ботки его концепции с учётом общепартий�
ной стратегии». В его решениях принципи�
альное значение имеют два момента. Пер�
вый: концепция Народного фронта должна
учитывать «общепартийную стратегию», то
есть цели партии, определённые Програм�
мой КПРФ (у партии нет и не может быть
других документов, формирующих её общую
стратегию). А она определена ясно: «постро�
ение в России… социализма». И далее чётко
указана теоретическая, идеологическая ос�
нова всей деятельности КПРФ: «При опре�
делении своих программных целей и задач,
стратегии и тактики наша партия исходит из
анализа общественно�политической практи�
ки, руководствуется марксистско�ленин�
ским учением и творчески его развивает,
опирается на достижения отечественной и
мировой науки и культуры».

Второй решающий момент постановления
прошлогоднего октябрьского пленума —
прямое требование марксистско�ленинско�
го подхода при разработке концепции На�
родного фронта. Постановление ЦК чётко
указывает, что создаваемый по инициативе
ЦК Народный фронт должен быть классо�
вым пролетарским объединением. А иначе
зачем требовать, чтобы концепция опира�
лась на дискуссию «по проблемам рабочего
класса»?

В УСТАНОВКЕ формировать Народный
фронт, опираясь на марксистско�ле�
нинское учение и рабочий класс, ок�

тябрьский пленум КПРФ чётко следовал
курсу, проложенному VII конгрессом Ком�
мунистического Интернационала. Он, как
известно, состоялся 85 лет назад, в 1935 году.
Стоит отметить один общий признак сере�
дины 30�х годов прошлого столетия и начала
20�х нынешнего: системный кризис. Это
значит, и тогда, и сейчас мировая капитали�
стическая система находится в стадии пере�
хода от «мирного» этапа к немирному, при�
ступает к очередному переделу мира. Следо�
вательно, сегодня повторяются многие со�
циально�экономические и общественно�по�
литические проблемы, которыми болела
планета 85 лет назад.

Выступая с докладом «Коммунистичес�
кий Интернационал в борьбе за единство
рабочего класса, против фашизма», глав�
ным выводом которого была необходи�
мость создания народных фронтов, гене�
ральный секретарь Исполкома Коминтерна
Георгий Димитров сразу же отметил четыре
базовых момента.

Во�первых, капитализм пытается найти
выход из системного кризиса за счёт фаши�
зации общества: «Империалистические кру�
ги пытаются переложить всю тяжесть кризи�
са на плечи трудящихся. Для этого им нужен
фашизм… Они стремятся опередить нараста�
ние сил революции путём разгрома револю�
ционного движения рабочих и крестьян и
военного нападения на Советский Союз.
Для этого им нужен фашизм». 

СССР сегодня, увы, нет, но неустойчи�
вость капиталистической системы налицо.
Едва начавшийся 2020 год уже полон прояв�
лениями этой неустойчивости. США зани�
маются государственным террором, убивая
по приказу президента одного из официаль�
ных руководителей Ирана. Турция посылает
свои войска для вмешательства в граждан�
скую войну в Ливии, начавшуюся после
убийства империалистическими агрессора�
ми вождя Ливийской Джамахирии М. Кад�
дафи. В Португалии прошли третьи за год
парламентские выборы, так как парламент
не может сформировать кабинет министров.
Но и после третьих выборов он не сумел это
сделать с первого захода…

Во�вторых, предлагаемые Коминтерном
народные фронты — это объединения клас�
совые. Поэтому «Коммунистический Ин�
тернационал не ставит единству действий
никаких условий, кроме одного — элемен�
тарного, для всех рабочих приемлемого, а
именно: чтобы единство действий было на�
правлено против фашизма, против наступ�
ления капитала, против угрозы войны, про�
тив классового врага (выделено мной. —
В.Т.). Вот наше условие».

В�третьих, «участие социал�демократиче�
ских министров в буржуазном правительстве
не является барьером для фашизма».

В�четвёртых, «задача непосредственных
экономических и политических интересов
рабочего класса, защита его против фашиз�
ма должна быть исходным пунктом и состав�
лять главное содержание единого фронта во
всех капиталистических странах».

Чрезвычайно важное методологическое
значение имеет вывод Коминтерна о том,
что Народный фронт — это прежде всего
объединение рабочего класса, а не полити�

ческих структур и отдельных политиков. В
качестве верхушечной организации он не
жизнеспособен. Поэтому Г. Димитров уде�
лил в своём докладе на конгрессе большое
внимание необходимости постоянного со�
трудничества с профсоюзами:

«Мы за единые классовые профсоюзы как
один из важнейших оплотов рабочего класса
против наступления капитала и фашизма.
При этом для объединения профорганиза�
ций мы ставим лишь одно условие: борьба
против капитала (выделено мной. — В.Т.),
борьба против фашизма и внутрипрофсоюз�
ная демократия…

Надо сказать со всей категоричностью,
что тот рабочий коммунист, тот революци�
онный рабочий, который не входит в мас�
совый профсоюз своей профессии, кото�
рый не борется за превращение рефор�
мистского профсоюза в действительно
классовую профорганизацию, который не
борется за единство профдвижения на ос�
нове классовой борьбы, — тот рабочий
коммунист, тот революционный рабочий
не выполняет своей первейшей пролетар�
ской обязанности». 

Е СТЬ ЕЩЁ ОДНА тема, которая имеет
серьёзное методологическое значение
для современных компартий. На VII

конгрессе Коммунистического Интернаци�
онала был впервые поставлен вопрос об
участии коммунистов в правительствах го�
сударств, в которых ещё не произошла со�
циалистическая революция. До этого ни
одна из партий не считала возможным рас�
сматривать своё участие в буржуазных пра�
вительствах на правах заднескамеечников.
В мировом коммунистическом движении
был только один вариант участия в испол�
нительной власти в масштабах государства
— когда коммунистическая партия стано�
вилась правящей в результате пролетарской
революции. Формирование Народного
фронта открывало перспективу формиро�
вания правительства в условиях буржуазно�
го парламентаризма. Вот как оценивал её
Димитров в докладе:

«Мы можем сказать с полным сознанием
ответственности: да, мы учитываем, что мо�
жет наступить такое положение, когда со�
здание правительства пролетарского едино�
го фронта или антифашистского народного
фронта станет не только возможным, но и
необходимым в интересах пролетариата
(выделено мной. — В.Т.)… Это должно быть
правительство, возникшее в результате еди�
ного фронта и ни в коем случае не ограни�
чивающее деятельность коммунистической
партии и массовых организаций рабочего
класса, а, наоборот, предпринимающее ре�
шительные меры против контрреволюцион�
ных финансовых магнатов и их фашистских
агентов».

Докладчик и его единомышленники от�
неслись к этому вопросу очень серьёзно. О
его теоретической и политической прорабо�
танности свидетельствует перечень условий,
при которых коммунистической партии це�
лесообразно вхождение в правительство.
Димитров продолжал:

«При каких объективных условиях может
быть образование такого правительства? На
этот вопрос в самой общей форме можно от�
ветить: в условиях политического кризиса,
когда господствующие классы уже не в со�
стоянии справиться с могучим подъёмом
массового антифашистского движения. Но
это только общая перспектива, без которой
вряд ли на практике возможно образование
правительства Народного фронта. Лишь на�
личие определённых особых предпосылок
может поставить в порядок дня вопрос о со�
здании этого правительства как политичес�
ки необходимую задачу. Мне кажется, что
при этом наибольшего внимания заслужива�
ют следующие предпосылки:

во�первых, когда государственный аппа�
рат буржуазии достаточно дезорганизован и
парализован, так что буржуазия не может
помешать созданию правительства борьбы
против реакции и фашизма;

во�вторых, когда широчайшие массы
трудящихся, особенно массовые профсою�
зы, бурно восстают против фашизма и реак�
ции, но ещё не готовы подняться на восста�
ние, чтобы под руководством коммунисти�
ческой партии бороться за завоевание Со�
ветской власти;

в�третьих, когда дифференциация и полеве�
ние в рядах социал�демократии и других пар�
тий, участвующих в едином фронте, уже при�
вели к тому, что значительная их часть требует
беспощадных мероприятий против фашистов
и других реакционеров, борется совместно с
коммунистами против фашизма и открыто
выступает против реакционной, враждебной
коммунизму части своей партии».

Перечислив эти условия, докладчик под�
водит под ними своеобразную черту, чрезвы�
чайно важную для любой партии, если она
рассматривает перспективу участия своих
представителей в правительстве, скажем,
народного единства: 

«Мы требуем от каждого правительства
единого фронта… чтобы оно проводило оп�
ределённые, соответствующие ситуации ко�
ренные революционные требования, напри�
мер, контроль над производством, контроль
над банками, роспуск полиции, замена её
революционной рабочей милицией и т.п.»

VII конгресс Коммунистического Интер�
национала создал основательную теоретиче�
скую базу теории Народного фронта. Дума�
ется, она будет серьёзно осмыслена и приня�
та за основу при выполнении поручения IX
(октябрьского 2019 года) пленума Централь�
ного Комитета КПРФ «обеспечить разработ�
ку его (Народного фронта. — В.Т.) концеп�
ции с учётом общепартийной стратегии». 

Впрочем, весьма интересен опыт практи�
ческой деятельности во второй половине
1930�х годов. Но это — особая тема.

Виктор ТРУШКОВ.

Ни шагу вправо
ЦК КПРФ, исходя из решений недавнего IX (октябрьского) пленума Централь�

ного Комитета партии, считает, что характер и глубина поставленных пленумом
задач настоятельно требуют, чтобы в каждом партийном отделении состоялся
вдумчивый, содержательный разговор об итогах пленума, о принятых решениях
и путях их выполнения. Это значит, что партия должна сосредоточиться на прак�
тическом претворении в жизнь указаний высшего в межсъездовский период ор�
гана КПРФ. А пленум потребовал существенно повысить внимание к деятельно�
сти коммунистов в рабочей среде, к коренному повышению уровня марксист�
ско�ленинского образования как партактива, так и каждого партийца, к неукос�
нительному соблюдению принципа демократического централизма и повыше�
нию роли критики и самокритики, а также умелому использованию для улучше�
ния организационной и идеологической работы партии на всех уровнях 150�ле�
тия со дня рождения В.И. Ленина, 140�летия со дня рождения И.В. Сталина, 75�
летия Победы советского народа в Великой Отечественной войне, 200�летия со
дня рождения Ф. Энгельса и других наиболее значимых юбилейных дат в исто�
рии советского общества и Коммунистической партии. 

Вышел в свет и рас�
сылается коллектив�
ным подписчикам оче�
редной №1(114) жур�
нала Коммунистичес�
кой партии Российской
Федерации «Политиче�
ское просвещение». 

Н ОМЕР открывается пуб�
ликацией материалов
октябрьского (2019 г.)

пленума ЦК КПРФ. Можно
будет ещё раз внимательно по�
читать доклад Председателя
ЦК Г.А. Зюганова «Об укреп�
лении идейно�политических,
организационных и нравст�
венных основ КПРФ», поста�

новление руководящего пар�
тийного органа. 

Политический обозрева�
тель газеты «Правда», доктор
философских наук, профес�
сор В.В. Трушков предлагает
содержательную статью «Без
верности революции невоз�
можна верность Ленину».
Лауреат Ленинской премии,
доктор философских наук,
профессор Р.И. Косолапов,
как всегда, глубоко и инте�
ресно освещает актуальные

современные проблемы в ис�
следовании «...Но дело его
живёт». Эти публикации
можно будет использовать на
политзанятиях, в беседах к
приближающемуся ленин�
скому юбилею. 

Доктор исторических наук,
профессор В.Я. Гросул подни�
мает вопросы о советском че�
ловеке, его характерных чер�
тах. Доктор экономических
наук, профессор В.Н. Федот�
кин (Рязань) анализирует ост�

рейшие социально�экономи�
ческие проблемы. 

А.А. Беленок (Украина, Ки�
ев), опираясь на результаты
социологических опросов,
раскрывает память об СССР в
современном украинском об�
ществе. Они свидетельствуют:
несмотря на потери, понесён�
ные в связи с варварской «де�
коммунизацией», потенциал
советского идейного насле�
дия на Украине далеко не ис�
черпан. 

Собственный корреспондент
газеты «Правда», талантливый
публицист и учёный С.В. Коже�
мякин (Киргизская Республика,
Бишкек) освещает тему «Ислам
в Средней Азии и Казахстане:
реальность, перспективы и воз�
можные угрозы». 

Лауреат Ленинской премии,
доктор исторических наук,
профессор Л.И. Ольштын�
ский размышляет о начале
Второй мировой войны. Воен�
но�исторический анализ по�

казывает, пишет профессор,
что дата 1 сентября 1939 года
вовсе не является началом
Второй мировой войны. Вой�
на началась значительно рань�
ше. Так обоснованно считают
и китайские историки. 

Под рубрикой «Из сети Ин�
тернет» в журнале перепечата�
на статья В. Чернобровкина
«Освобождение Бессарабии»,
размещённая на сайте Партии
коммунистов Республики
Молдова. Речь идёт о событи�
ях 28 июня 1940 года, когда
Бессарабия была полностью
освобождена от румынской
оккупации. 

Журнал призван помогать

нашему партийному активу.
Его материалы рассчитаны на
пропагандистов и агитаторов,
коммунистов и комсомоль�
цев, занимающихся полити�
ческим самообразованием.
Совместный пленум ЦК и
ЦКРК КПРФ принял реше�
ние о коллективной подписке
хотя бы на один экземпляр
журнала «Политическое про�
свещение» всех первичных
партийных организаций.
Многие парторганизации ус�
пешно реализуют это реше�
ние. Но его надо выполнять
повсеместно, постоянно дер�
жать подписку на контроле,
распространять журнал среди

молодых коммунистов и ком�
сомольцев, сторонников и со�
чувствующих КПРФ. Условия
на наступающий календар�
ный год — прежние. Они
удобны для парторганизаций,
стоимость подписки мизер�
ная, намного меньше себе�
стоимости журнала. Более кон�
кретную информацию о под�
писке можно получить по теле�
фонам: моб. 8�916�117�70�18,
8(495) 692�37�54. 

Марина КОСТИНА,
заместитель

главного редактора 
журнала 

«Политическое просвещение».

В помощь пропагандистам 

Интернет�досье

Стремительная смена пра�
вительства, которая произошла
за считанные дни января, бук�
вально взорвала интернет.
«Правда» обобщила имеющую�
ся на сегодняшний день на сай�
тах и в соцсетях информацию о
людях, вошедших в главный ор�
ган федеральной исполнитель�
ной власти, и продолжает цикл
публикаций. Первый материал
«Системотехник» взялся за Рос�
сию» («Правда», №7, 2020 г.)
был посвящён новому премьер�
министру М. Мишустину. Сего�
дня — речь о министре культуры
О. Любимовой.

Ольга Борисовна Любимова, министр
культуры Российской Федерации.

Родилась в 1980 году в Москве. Окон�
чила факультет журналистики МГУ им.
М.В. Ломоносова и факультет театраль�
ной журналистики ГИТИСа (РАТИ) по
специальности «театровед». 

С 2001 года работала на телевиде�
нии. Была корреспондентом про�
граммы «Ортодокс» канала ТВЦ
(2001), корреспондентом Третьего ка�
нала, шеф�редактором программ
«Православный календарь» (2002),
«Регион» (2003), «Русский взгляд»
(2003—2009). Вела программы
«Москва�2009», «Город и люди», ток�
шоу «Горожанка» на телеканале «Сто�
лица». Позднее участвовала в созда�
нии программ на телеканале «Спас».
В 2010—2011 годах — руководитель
итоговой информационно�аналити�
ческой программы «Контекст» на те�
леканале «Культура».

В 2015 году была назначена советни�
ком департамента кинематографии
министерства культуры РФ. С 2016 го�
да — заместитель директора дирекции
социальных и публицистических про�
грамм Первого канала. Принимала
участие в создании документальных
фильмов, в том числе на телеканалах
«Россия 1», «Культура», Первом кана�
ле. Автор сценария ряда документаль�
ных фильмов.

В 2018 году назначена и.о. директора
департамента кинематографии минис�
терства культуры РФ. Входит в состав со�
вета Федерального фонда социальной и
экономической поддержки отечествен�
ной кинематографии (Фонд кино). Член
совета директоров АО «Ленфильм».

Реакция блогосферы
и интернет�медиа

Назначение Ольги Любимовой ми�
нистром культуры возбудило интернет�
сообщество, которому она хорошо изве�
стна своими эпатажными постами в
«Живом журнале». Ещё до начала чи�
новной карьеры (до 2011 года) она вела
интернет�дневник, где весьма откро�
венно выражала свои вкусы и взгляды
на самые разные темы, в том числе каса�
ющиеся политики, культуры, искусства,
религии. Затем, вероятно, решив делать
чиновничью карьеру, Любимова стёрла
свои старые записи. Однако, как изве�
стно, рукописи не горят. Интернет�ру�
кописи тоже: мыслеизвержения Люби�
мовой до сих пор можно читать в интер�
нет�архиве.

Давайте полистаем интернет�журнал
Ольги Любимовой, который она назвала
«Словофлудие». Вот наиболее яркие и
характерные высказывания Любимовой
8—10�летней давности (тексты приво�
дятся из «Открытых медиа» и веб�архива
блога О. Любимовой).

О культуре

«Выяснила неожиданно для себя,
что я ни хрена не культурный человек.
Ну, вот если быть честной перед самой
собой, то я просто не переношу: ходить
на выставки, в музеи, оперу, балет,
классическую музыку. Для меня сущий
ад — вечера памяти распрекрасных и
давно ушедших людей (здесь и далее
мы применили более традиционную и
удобочитаемую пунктуацию, чем та,
которой написаны посты Любимовой,
а также несколько сократили её мыс�
леизвержения, «запикали» ругательст�
ва и похабщину многоточием и звёз�
дочками, но сохранили орфографию,
которая подчёркивает смысл. — А.В.).
Меня тошнит от коллективных писем
гнева, я не смогу принять участие в
митинге и шествии, не переношу юби�
леи и торжественные мероприятия за
столом буквой Т или П, я пойду на
спектакль в драматический театр толь�
ко при условии, что его похвалили ряд
уважаемых мной людей… Я была в Па�
риже, но не была в Лувре, я не хочу
увидеть своими глазами Мону Лизу &
co… Я была в Бритиш мюзим, Нэшнл
галлери и ещё в паре десятков евро�
пейских и российских музеев и счи�
таю, что потеряла там время. В любом
музее, как в церкви, рефлекторно ищу
святыню, чтоб приложиться и побыст�
рее свалить. Я проехала насквозь госу�
дарство Бельгия и даже не захотела ос�
тановиться. Я не хочу в Швейцарию
вообще (только если пластику захочу
сделать качественную). Я не знаю либ�
ретто ни одной оперы. Я не могу смот�
реть подавляющее большинство доку�
ментальных фильмов. Мне симпати�
чен Гришковец. Я ни хрена не пони�
маю в артхаусном кино. Я никогда бы
не купила б ни одной антикварной ве�
щи. Я плохо знаю мировой кинемато�
граф. И Я ПРОСТО НЕНАВИЖУ
ЭКСКУРСИИ!!!»

О Дмитрии Медведеве

«Как облегчить президенту его
учаcть, как тронуть искренней заботой
его израненное сердце? Не знаю, кому

пришел в голову единственно верный
ответ на все эти риторические вопросы.
Но был он поистине гениален. В муж�
ском туалете возле студии, где будет пи�
саться интервью и твориться современ�
ная история, произвели мелкий косме�
тический ремонт. На 10 см опустили
уровень писсуаров». 

О быте и крепостном праве

«Эх, ну какая сволочь отменила кре�
постное право (то есть я знаю какая).
Главное: зачем? Как бы вот мне такую
Дуню при хозяйстве иметь, Палашу, Фе�
ню… ну и Прохора, чтоб следил за кот�
лом на даче, вайфаем, вызывал вовремя
откачку и вывоз мусора, и машину на ТО
возил». 

О вранье

«Я вот вру часто, поэтому у меня есть
два варианта вранья:

1. Вру официально, потому что на�
срать на тех, кому вру. Типа: вы знаете,
что я вру, и я это знаю. Но мы держим ли�
цо и продолжаем нести вот всё это. Ну
как на встречах Медведева с министра�
ми, ну типа так...

2. Вру упоически и начинаю верить в
то, как правильно я сейчас все изложи�
ла... думаю простительно, если это не
хвастовство, а желание добавить драма�
тургии и демиургии в происходящие со�
бытия, и кстати такое враньё всегда про�
щаю другим. 

А вот я у вас спросить хотела: а вы час�
то врёте? для красоты или надобности??? 

3. Ложь мерзкая, обыкновенная, типа
«во спасение». 

Об РПЦ и патриархе Кирилле

«Я вот ещё что хотела сказать. Какие
же всегда красивые облачения у патриар�
ха Кирилла! Я всё время думала — ну где
я такие ещё красивые видела… и вот по�
няла: фильм «Герцогиня» с Натали Порт�
ман. Только там. У них «Оскар» за луч�
шие костюмы». 

«ЕСЛИ ЭТУ Х***Ю БЛАГОСЛОВЯТ
В РПЦ — ВСЁ, Б***!!! НИ ХРЕНА
БОЛЬШЕ ЭТУ БОГОДЕЛЬНЮ ПИА�
РИТЬ НЕ БУДУ!!! (речь об акции право�
славного корпуса молодёжного движе�
ния «Наши». — Ред). Лучше на Старой
площади тогда работать — так хоть чест�
нее и прибыльнее, кстати… и люди при�
личнее». 

Манифест Любимовой

Пост от 19 ноября 2010 года (выдерж�
ки).

«Вот что меня пугает — я не могу по�
нять, что такое гражданское общество.
Кто эти люди? Как должно выглядеть
гражданское общество?

Я вот ***пой чувствую, как перед вы�
борами ситуация накаляется. Вот мои
друзья начали ходить на митинги. В мо�
ём детстве на митинги ходили алкаши и
бездельники — там поили водкой. По�
том на митинги ходили несчастные, до�
ведённые до отчаяния люди. У меня то�
же были друзья. Несчастные и доведён�
ные до отчаяния. Но они на митинги не
ходили, понимая, что это всё бессмыс�
ленно и можно придатки только отмо�
розить…

…Тяхта — мой начальник бывший и
умница. Он всегда откровенно ржал над
теми, кто чего�то пытается добиться по
серьезному, по закону, по правде… он го�
ворил мне в начале работы на ТВ: «ты,
Любимова, баба хорошая. На телевиде�
нии приживёшься. Тебе бы мужика най�
ти, чтоб он ***хал тебя и тексты за тебя
же писал». Вот, как он мне говорил, а те�
перь он ходит с рупором и говорит в не�
го. А раньше он ходил в казино.

Вот я и хотела абсолютно серьёзно и
без подъё*** спросить: а чего вы пытае�
тесь добиться? Верите ли вы, что вас ус�
лышат? Что над вами не ржут в голос на
Старой площади?

Я�то просто давно пользуюсь советом
психолога. Живу в городе Москва, стра�
не России по принципу, завещанному
жертвам насильника: я легла на спину,
раздвинула ноги, глубоко дышу и даже
стараюсь получить удовольствие. Я
знаю, что я не права. А вы пытаетесь
биться? И за что?»

Пост от 4 августа 2010 года.
О демократии

«…почему�то стала раздражать пресло�
вутая идея демократии. Эта самая демо�
кратия почти физически представляется
мне чем�то вроде Алёши Баталова —
сплошные разговоры о хорошем, личина
хорошего, а на самом деле — жри кто ко�
го может, а ты сам спасайся как можешь
— у нас демократия. Либо наоборот: ты
не смей меня трогать — у нас демокра�
тия. Мне кажется, что в диктатуре куда
больше пользы и справедливости. Демо�
кратия — ужасная гадость. И словечко
это буржуазное…»

Непроверенные слухи

Как сообщают осведомлённые источ�
ники Телеграм�канала «Шуманов», Лю�
бимова в нелёгкой борьбе за министер�
ское кресло победила Екатерину Прони�
чеву. Проничева занимает должность
председателя комитета по туризму пра�
вительства Москвы. Екатерина — это
дочь генерала армии Владимира Прони�
чева, занимавшего до 2013 года долж�
ность первого замдиректора ФСБ.

Вердикт блогосферы

Телеграм�канал @criminalru так резю�
мировал собранную о новом министре
культуры информацию: «Живёт по
принципу, «завещанному жертвам на�
сильника: я легла на спину, раздвинула
ноги»; признаёт, что «ни хрена не куль�
турный человек», ибо не любит оперу,
балет, классическую музыку, театр и му�
зеи; щеголяет в футболке с надписями
непристойного содержания».

А Телеграм�канал «Футляр от вио�
лончели» отмечает: «Ольга — фанатка
Израиля, куда эмигрировала учитель�
ница Владимира Путина по немецкому
языку. «Путин её навестил, квартиру
подарил в центре Тель�Авива», — с за�
вистью пишет госслужащая». Этот же
источник обращает внимание на воз�
можную наркозависимость нового ми�
нистра, у которой в блоге найдены та�
кие строки про кокаин, который нюха�
ет отец её детей — комментатор Перво�
го канала Евгений Баранов. «Ускорялся
порошком», — отчитывается  министр.
«С утра жалкое зрелище. Слабость, от�
ходняк, трясущиеся ручки, депрессия и
плаксивость». Репортёр госTV не скры�
вает зависимости: рассказывает всем,
включая своего ребёнка. «Будешь, Ни�
киточка, употреблять наркотики? А ку�
рить будешь? А алкоголиком будешь?»
— спрашивает Ольга Любимова у на�
следника. «Бл***», — отвечает его папа�
кокаинист. Мама грустит: «Наркотиче�
ское похмелье дОвалось моему мужу
непросто». Но гордится, что не стала
наркоманкой сама. «Употребляю нар�
котики редко, сама не покупаю их уже
лет пять», — сообщает новый глава
минкульта сотням тысяч севших за ве�
щество в кармане. Блог Любимовой
удалён из Сети после поста «Футляра от
виолончели» с обзором».

Телеграм�канал «Байки из Спасской
башни» высказывается под углом «кому
выгодно?»:

«На самом деле министром культуры
России стал Никита Михалков. Сосед
Любимовых по даче на Николиной горе.
И, собственно, крёстный папа Ольги
Любимовой. Вас ждут новое «великое
кино о великой войне» и преобразование
передачи «Бесогон» в консультативный
орган при минкульте».

Этот же источник обращает внима�
ние, что в разгоревшемся вокруг Люби�
мовой скандале небезызвестная Наталья
Поклонская и ряд других медиаперсон
попытались защитить её: «Вслед за Си�
моньян, Потупчик, Гоблином, Коцом,
Винокуровой и всей остальной «ратью» к
отмазыванию Любимовой привлекли
Наталью Поклонскую. Ну то есть Ната�
ша не против, что новый глава минкуль�
та признался в ненависти к культуре и
любви к ЛСД, гашишу и кокаину? Ну
ок... запомним».

Поклонская же в своём Телеграм�кана�
ле написала следующее: «Наблюдаю, как
интернетные копатели (прям как архео�
логи) нашли в соцсетях старые странич�
ки нового министра культуры РФ Ольги
Любимовой, которые она вела 10 лет на�
зад — когда ещё, наверное, как и все мы,
не думала о карьере и не знала, что каж�
дый текст или личное фото могут легко
использовать против тебя же. А теперь
«сетевые праведники» устроили ей трав�
лю за обычные житейские посты… И те,
кто сейчас пишет гадости про нового ми�
нистра, забывают об одном: если хоро�
шенько покопаться в ваших коммента�
риях, постах в соцсетях, фотографиях —
тоже можно нарыть много чего интерес�
ного... И если вы займёте крупную долж�
ность, о которой даже и не мечтали в 15
или 25 лет, поверьте, всё это всплывёт на�
ружу… С этим просто нужно смириться и
жить дальше. Когда на каждого есть,
смешно сказать, компромат, чего пенять
на другого?..»

…Назначение Ольги Любимовой минис0
тром культуры ознаменовалось оглуши0
тельным скандалом. «Правда» будет сле0
дить за развитием событий.

Александр ВОРОНЦОВ.

Бойтесь
не министра культуры,
а культуры министра
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Латинская Америка

Достоинство Лулы да Силвы
заслуженно оценено

М е ж д у н а р о д н ы й
фонд по правам чело�
века присудил бывше�
му президенту Брази�
лии Луису Инасиу Луле
да Силве премию Нико�
ласа Сальмерона (из�
вестный испанский по�
литический деятель. —
Ред.) в номинации
«Свобода».

Э ТО неправительствен�
ное учреждение заявля�
ет, что тем самым оно

одобряет то достоинство, с ко�
торым Лула повёл себя, когда
началось его судебное и поли�
тическое преследование,
кульминацией чего стало за�
ключение сроком на один год
и восемь месяцев.

Фонд отмечает, что это по�
литическое преследование
явилось продолжением гоне�
ний на Дилму Руссефф. Це�
лью было вмешательство в
президентские выборы в октя�
бре 2018 года.

Фонд также признал боль�
шие заслуги Лулы в борьбе с
голодом и бедностью. 

«Как президент Бразилии
Луис Инасиу Лула да Силва

сумел снизить бедность в
стране в рекордно короткие
сроки, что беспрецедентно в
мировой истории. Он реали�
зовал самые смелые програм�
мы по трудоустройству и про�
довольственной безопаснос�
ти, в результате которых 30
миллионов человек были из�
бавлены от бедности», — под�
черкнуло жюри, присудившее
премию.

Фонд осуждает, что безза�

конный арест Лулы был на�
правлен не только против не�
го лично, но также против
конституционного строя и
социального прогресса Бра�
зилии.

Лула да Силва, которого ос�
вободили 8 ноября прошлого
года после отбывания 580
дней в тюрьме, получил заслу�
женную награду 24 января.

(Пренса Латина).

«Р АЗДЕЛЯЙ и власт�
вуй». Эту фразу ис�
пользовали при лю�

бом удобном случае римский
император Юлий Цезарь и им�
ператор Франции Наполеон
Бонапарт. Сегодня эта тактика
стала отличительной чертой
политики Вашингтона по от�
ношению к странам Латинской
Америки и Карибского бассей�
на, отчаянно пытающегося
разделить народы стран к югу
от Рио Браво и восстановить
позиции в регионе, который
США пренебрежительно назы�
вают своими «задворками».

Эта тактика использовалась
на континенте различными
путями. Предлагая одним пря�
ник, а других наказывая кну�
том, прибегая к шантажу, раз�
жиганию конфликтов, разру�
шая изнутри интеграционные
процессы — именно так дейст�
вовала администрация США
на протяжении всей их исто�
рии. Осознавая те риски, ко�
торые влечёт за собой единст�
во государств Американского
континента для его имперских
интересов, Вашингтон всегда
направлял остриё своих ковар�
ных действий против интегра�
ционных объединений.

С одной стороны, Белый
дом поддерживает страны
Лимской группы и дискреди�
тировавшую себя Организа�
цию американских государств

(ОАГ) в попытках узаконить
нападки на Венесуэлу и другие
непокорные страны, не жела�
ющие подстраиваться под его
интересы. С другой — при по�
мощи различных уловок Ва�
шингтон в 2018 году добился
выхода из Союза южноамери�
канских наций (УНАСУР) Ар�
гентины, Бразилии, Чили, Ко�
лумбии, Парагвая и Перу, а в
2019 году — Эквадора; выхода
Эквадора и Боливии из Боли�
варианского альянса для наро�
дов нашей Америки — Догово�
ра о торговле между народами
(АЛБА—ТКП); и недавнего
выхода Бразилии из Содруже�
ства стран Латинской Амери�
ки и Карибского бассейна
(СЕЛАК).

Сейчас США, похоже, воз�
намерились внести раскол в
торгово�экономический союз
— Содружество стран Кариб�
ского бассейна (КАРИКОМ).
Президент США Дональд
Трамп встречался с руководи�
телями отдельных карибских
стран во Флориде. Среди об�
суждавшихся вопросов были
региональное сотрудничество
и положение в Венесуэле. По�
сле встречи официальный
представитель Белого дома
Хоган Гидли в заявлении для
печати сообщил, что Корпо�
рация частных инвестиций в
зарубежные страны будет от�
давать предпочтение пяти

странам, с лидерами которых
имел беседу Трамп.

На прошлой неделе госсе�
кретарь США Майк Помпео
побывал на Ямайке, где про�
вёл встречи с руководителями
этой страны, включая пре�
мьер�министра Эндрю Хол�
несса, в ходе которых заявил о
значении отношений между
странами Карибского бассей�
на и США.

Премьер�министр Барбадо�
са и председатель КАРИКОМ
Миа Моттли подвергла крити�
ке эту встречу. «В качестве
председателя этой организа�
ции я не могу согласиться с
тем, что мой министр иност�
ранных дел присутствует на
некоей встрече, на которую
члены КАРИКОМ не пригла�
шены. Это попытка расколоть
регион», — заявила она.

Что стоит за этой новой по�
литической уловкой Вашинг�
тона в Карибском бассейне? В
первую очередь, наверное, же�
лание заручиться необходи�
мой поддержкой карибских
стран для наращивания эска�
лации враждебных действий
против Венесуэлы, одобрен�
ной в ОАГ, а также подчинить
своим интересам страны КА�
РИКОМ, оторвать их от ос�
тальных соседей.

«Мы продолжим развивать
отношения дружбы и сотруд�
ничества с братскими государ�
ствами Карибского бассейна,
с которыми нас связывают ис�
торические узы и общие зада�
чи», — написал в «Твиттере»
министр иностранных дел Ку�
бы Бруно Родригес Паррилья.

Перед лицом новых импер�
ских попыток разделить нас
все страны Карибского бас�
сейна должны проявить
единство и сплочённость,
чтобы преградить путь злове�
щему великану.

(ИноСМИ.ru)

США пытаются
расколоть ряды
карибских стран

Под таким заголовком в газете Компартии Кубы
«Гранма» на днях опубликована статья Энрике Мо�
рено Химеранеса, которая предлагается внима�
нию читателей.

Прибалтийский блеф

В Латвии растёт коррупция
ВРЕЙТИНГЕ уровня коррупции, который

ежегодно публикует неправительственная
международная организация, рассматриваю�
щая политическую коррупцию, а также кон�
фликты интересов между частным сектором и
госуправлением, «Трансперенси интернэшнл»,
Латвия скатилась на 44�е место из 180 стран ми�
ра. Об этом сообщает агентство «Регнум» со
ссылкой на интернет�портал LSM.

Республика набрала 56 пунктов из 100.
Особенно плохо Латвия выглядит на фоне

соседей. Литва, например, занимает 35�е место
в рейтинге, Эстония — 18�е. Первая тройка 
наиболее свободных от коррупции государств:
Новая Зеландия, Дания, Финляндия.

Отмечается, что при составлении индекса
учитываются опросы экспертов девяти между�
народных организаций, среди которых британ�
ская компания «Экономист интеллидженс
юнит», Всемирный банк, Всемирный экономи�
ческий форум, крупнейший в Германии част�
ный Фонд Бертельсманна.

Загадка на засыпкуПульс планеты

Проект «Гибралтар» не под силу ЕС
Одновременно с оконча�

тельным вводом в строй Рос�
сией Крымского моста (его
железнодорожной ветки)
стало известно, что в Европе
приняли решение полностью
отказаться от идеи строи�
тельства моста через Гибрал�
тарский пролив. Равно как и
подземного тоннеля под ним,
аналогичного Ламаншскому.

А ВЕДЬ такая идея выглядела
весьма заманчиво: ширина про�
лива между Гибралтаром и се�

верной (марокканской) частью Аф�
риканского континента составляет
всего 14 километров. Это — на треть
меньше, чем длина Крымского мос�
та, и ровно в два с половиной раза
меньше, чем тоннель под Ла�Ман�
шем (35 километров). Как было бы
здорово, например, прокатиться на
собственной машине из Мадрида до
экзотической марокканской Касаб�
ланки всего�то менее чем за сутки!

Тем не менее, как сообщают евро�
пейские информагентства, идея
строительства обоих подобных сухо�
путных соединений Европы с Афри�
кой отвергнута, причём окончатель�
но. А ведь сообщение между Пире�
нейским полуостровом и Марокко
весьма интенсивное: через пролив
ежедневно проходят многие десятки
паромов. Так в чём же причины?

Может быть, дело в политике и ев�
ропейцы боятся, что по новому мосту
или тоннелю удобным сухопутным
путём в Старый Свет хлынут новые
потоки мигрантов? Нет, этого евро�
пейцы не опасаются. Или же такой
мост стал бы мешать судоходству?
Тоже нет, ведь не мешает же судам
Крымский мост…

Как выяснилось благодаря иссле�
дованиям европейских учёных, про�
блемы оказались из области… при�
родно�географической. Дело в том,

что в данном случае ни построить
мост, ни проложить под проливом
тоннель технически нереально.

Географически Гибралтарский про�
лив находится на стыке Атлантичес�
кого океана и Средиземного моря.
При этом глубина пролива в его крат�
чайшей протяжённости между Евро�
пой и Африкой, берега которых в
этом месте издревле получили назва�
ние знаменитых Геркулесовых стол�
бов, составляет… более 1000 метров! А
на максимально глубоких участках —

почти 1200! Представьте себе две Ос�
танкинские башни, поставленные од�
на на другую, и всё равно шпиль вто�
рой из них останется под водой.

Для сравнения: глубина Керчен�
ского пролива в районе построенного
Крымского моста составляет в сред�
нем всего 18 метров. Тем не менее из�
вестно, сколько труда и инженерных
находок пришлось использовать для
укрепления свай и опор этого моста. 

Так что мост между Европой и Афри�
кой в районе Гибралтара — утопия. Нет
(во всяком случае, в обозримом буду�
щем) у человечества таких научно�тех�
нических возможностей, которые бы
позволили строить что�то на поверхно�
сти при такой глубине моря�океана.

По той же причине нереальна и
идея прокладки под проливом тонне�
ля. Уже упомянутый тоннель под Ла�
Маншем, строившийся немало лет во
многом из�за решения вопросов бе�
зопасности использования, пролега�
ет на глубине всего около 170 метров
под водой. А тут пришлось бы рыть
на глубине в шесть раз большей при
соответствующем водяном давлении
сверху. Также нереальный с техниче�
ской точки зрения проект.

Одновременно европейские фи�
нансисты подсчитали, что даже если
за такое взяться силами всего Евро�
союза, то на реализацию любого из
этих проектов у ЕС просто не хватит
средств. Более того, средств всё рав�

но не хватит, даже если к проекту
подключились бы самые развитые в
техническом отношении страны с
других континентов!

Но и это полбеды: специалистам
пришлось учитывать и ещё ряд фак�
торов природного характера. Осо�
бенностью Гибралтарского пролива
является его уникальное течение, по�
скольку оно направляется… в разные
стороны. Верхняя часть поступает из
Атлантики в Средиземное море, а
нижние слои воды текут уже в обрат�
ном направлении. При этом течение
— очень быстрое: те же специалисты
подсчитали, что его мощность в че�
тыре раза превышает мощность тече�
ния всех рек Земли, вместе взятых. А
количество воды, проходящей через
Геркулесовы столбы в течение года,
— более 110 триллионов кубометров,
втрое превышает объём всей воды,
например, озера Байкал.

Поэтому что�либо строить или
рыть в таких условиях — дело безна�
дёжное. Может быть, нашим далёким
потомкам и удастся решить эту зада�
чу, но ныне Гибралтарский пролив
по�прежнему будет оставаться «воро�
тами в Атлантику», разделяющими
Европу и Африку.

Всеволод НАДЕЖДИН.

● Гибралтарский пролив. Сни�
мок со спутника.

Фото worldpress.com

● ЛОНДОН. Соединённое
Королевство готовится к выходу
из Евросоюза, назначенному на
31 января. После споров о по*
рядке развода с ЕС британское
общество расколол новый во*
прос: как отмечать «День брек*
зита»? Одни настаивают, что это
должен быть национальный пра*
здник, знаменующий одно из
важнейших решений в истории
государства. Противники выхо*
да из евросообщества считают
народные гулянья неуместными
и планируют пройти траурным
шествием по центру столицы,
дабы проститься с европейскими
перспективами. К «Дню брекзи*
та» правительство обещает уста*
новить на Даунинг*стрит часы с
обратным отсчётом. Здание пар*
ламента украсят союзными фла*
гами королевства, цветами кото*
рых (красным, белым и синим)
подсветят главные достоприме*
чательности Лондона. Казна*
чейство намерено выпустить те*
матическую монету, посвящён*
ную выходу из ЕС.

● МЕХИКО. Сотни мигран*
тов, по большей части граждан
Гондураса и Гватемалы из так
называемого каравана 2020,
были рассеяны национальными
гвардейцами Мексики с помо*
щью слезоточивого газа, поса*
жены в автобусы и отправлены
в обратный путь. Около 2000
человек, пересёкших мексикан*
скую границу, направлялись в
США в поисках лучшей жизни.

● РИМ. Глава итальянского
МИД Луиджи Ди Майо покинул
пост руководителя «Движения 
5 звёзд», входящего в правящую
коалицию страны. Согласно рег*
ламенту, его функции перешли к
Вито Крими, самому старшему
члену Гарантийного комитета. Ди
Майо, ставший у руля «Движе*
ния 5 звёзд» в 2017 году, когда его
основатель комик и блогер Беппе
Грилло решил самоустраниться,
на протяжении последних полу*
тора лет занимал ключевые по*
сты в кабмине. Однако сейчас на
политика возлагают ответствен*
ность за неудачи партии на по*
следних региональных и европей*
ских выборах, а также за замет*
ное падение её популярности. 

● БРАТИСЛАВА. Министр
окружающей среды Словакии
Ласло Солимош, устроивший 22
января в нетрезвом состоянии
скандал и дебош в ресторане,
подал в отставку. Политик и его
брат в состоянии сильного алко*
гольного опьянения были задер*
жаны сотрудниками братислав*
ской полиции после того, как по*
вздорили с персоналом китай*
ского ресторана, устроили пота*
совку и разбили входную дверь,
нанеся заведению ущерб в тыся*
чу евро. По рассказам свидете*
лей, Солимош хотел пройти в ту*
алет, но его не пускали, в ответ
он кричал, что «как министр тре*
бует к себе должного уважения».
(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Вести с Украины

Проблемы шахтёров —
на последнем месте
В конце минувшей недели

шахтёры Львовской области,
которым государство должно
зарплату за три месяца, пере�
крыли движение на междуна�
родной трассе Львов — Рава�
Русская (на снимке).

КАК УТВЕРЖДАЮТ возмущённые
горняки, вместо полноценной зар�

платы за три месяца им выдали лишь
6% от ноябрьской. Не оставил шахтё�
рам надежд на лучшую долю и министр
энергетики Алексей Оржель, который
накануне посоветовал их детям вы�
бирать себе другую профессию и свя�
зал это с концепцией «зелёного»
энергетического перехода Украины к
2050 году.

Вместо внутриэкономических про�
блем, СМИ стараются рассказать о
«выдающихся успехах» Украины на
внешнеполитическом поприще. Ши�
роко обсуждается выступление на
Всемирном экономическом форуме в
швейцарском Давосе президента Вла�
димира Зеленского. Основное внима�
ние он уделил инвесторам и инвести�
циям, прямо призвав толстосумов ак�
тивнее инвестировать в его страну, не
упустить уникальные для себя воз�
можности.

Щедрый в своих обещаниях Зелен�
ский посулил, что с начала весны
этого года на Украине стартует боль�
шая приватизация: более 500 гос�
предприятий (!).

Обозреватели задают простой во�

прос: а почему не хватает средств, что�
бы рассчитаться с долгами шахтёров,
если их вполне достаточно, чтобы тра�
тить миллионы гривен на поездку мно�

гочисленной украинской делегации
для ведения пустопорожних разгово�
ров в Давосе?

В.М.Т.

В фокусе — Центральная Азия

Гость с недобрыми намерениями

С РАЗУ ПОСЛЕ развала
Советского Союза все
без исключения респуб�

лики Центральной Азии стали
объектом хищнических аппе�
титов американских правя�
щих кругов. В США рассмат�
ривали регион как перспек�
тивное пространство для сво�
ей неоколониальной полити�
ки. Особая ставка делалась на
Казахстан как крупнейшую
центральноазиатскую страну
и обладателя богатейших
стратегических ресурсов — от
нефти и газа до урана. Уже в
декабре 1991 года в Алма�Ату
прибыл госсекретарь США
Джеймс Бейкер, а в мае следу�
ющего года состоялся визит
Нурсултана Назарбаева в Ва�
шингтон. Одним из результа�
тов этих контактов стал отказ
Казахстана от ядерного ору�
жия и проникновение амери�
канского капитала в эконо�
мику страны. Корпорации
«Шеврон» и «ЭкссонМобил»
участвуют в разработке круп�
нейших нефтегазовых место�
рождений. Кроме того, рес�
публика присоединилась к
программам НАТО и прово�
дит ежегодные казахстанско�
американские военные уче�
ния «Степной орёл». 

Новый этап двусторонних
отношений начался в январе
2018 года. По итогам встречи
Назарбаева с Дональдом
Трампом было принято совме�
стное заявление «О расширен�
ном стратегическом партнёр�
стве в XXI веке». Стороны до�
говорились укреплять отно�
шения в сфере обороны и бе�
зопасности, наращивать эко�
номическое сотрудничество и
способствовать увеличению
американских инвестиций. 

То, что это не простой об�
мен любезностями, стало ясно
из дальнейших событий. На�
пример, Казахстан предоста�
вил свои каспийские порты
Актау и Курык для транспор�
тировки американских грузов
в Афганистан. А в последнее
время делегации из Нур�Сул�
тана буквально сменяют в
США одна другую. В декабре
прошлого года заокеанскую
державу посетил премьер�ми�
нистр Аскар Мамин. Он под�
писал соглашения об откры�
тии в Казахстане совместных
предприятий по переработке
мяса, а также о сотрудничест�
ве в развитии оросительных
систем. 

Ещё более продуктивным
стал визит в США главы МИД
Мухтара Тлеуберди. За время
своей поездки он провёл пе�
реговоры с руководством Со�
вета национальной безопас�
ности и группой конгрессме�
нов, а также посетил штаб�
квартиру Всемирного банка.
Но наиболее важной можно
считать встречу Тлеуберди с
госсекретарём США Майком
Помпео. Сделанные в ходе
неё заявления позволяют по�
нять, какие именно цели пре�
следует Вашингтон — как в
отношении Казахстана, так и
всего региона. 

По словам Помпео, Соеди�
нённые Штаты полагаются на
Нур�Султан как на надёжного
партнёра Вашингтона в Цент�
ральной Азии и рассматрива�
ют республику как ключевого
союзника в поддержании ре�
гиональной безопасности. В
связи с этим, продолжил глава
американской дипломатии,
стороны усиливают стратеги�
ческое партнёрство. Одной из

тем обсуждения стало нару�
шение прав человека в
Синьцзян�Уйгурском авто�
номном районе Китая. На�
помним, США обвиняют Пе�
кин в массовом преследова�
нии мусульман и создании
«концлагерей», в которых
якобы содержатся 2 миллиона
человек. Помпео выразил
удовлетворение позицией Ка�
захстана, который принимает
людей, бежавших из Китая в
поисках убежища.

Для закрепления успеха гос�
секретарь США намерен в
ближайшее время посетить
Казахстан. Очевидно, что в
ходе этого визита будут сдела�
ны не менее резонансные за�
явления. Например, обнаро�
дована стратегия американ�
ской администрации по Цент�
ральной Азии. О её подготов�
ке было сообщено на брифин�
ге, проведённом госдепарта�
ментом США вскоре после
переговоров Помпео с Мухта�
ром Тлеуберди. «Центральная
Азия была и остаётся важным
перекрёстком человеческой
цивилизации… и пребывает в
центре глобальных транзит�
ных маршрутов… Региональ�
ная и двусторонняя вовлечён�
ность отражает цели и важные
вопросы, обозначенные в но�
вой стратегии администрации
Дональда Трампа по Цент�
ральной Азии, которая будет
обнародована в ближайшее
время», — отметили амери�
канские дипломаты. 

Ц ЕЛЫЙ РЯД призна�
ков позволяет предпо�
ложить, каким имен�

но будет содержание этого
документа. Своей главной
задачей Вашингтон наверня�
ка поставит экономическое и
политическое дистанцирова�
ние региона от Пекина и
Москвы. На это указывает в
том числе то, что саму необ�
ходимость принятия страте�
гии участники брифинга

объяснили «влиянием Китая
и России в богатом энергоре�
сурсами регионе». 

Добиваться снижения это�
го влияния США будут не�
сколькими способами. Во�
первых, разжигая ненависть к
этим странам путём фабрика�
ции мифов о «китайских
концлагерях» и искусствен�
ным провоцированием исто�
рических обид. Можно
вспомнить в связи с этим
предложенный депутатами
Киргизии законопроект, реа�
билитирующий басмачей и
прочих преступников (см. но�
мер «Правды» от 1—6 ноября
2019 г.). В его подготовке при�
няли активное участие свя�
занные с Западом неправи�
тельственные организации. 

Во�вторых, Вашингтон ак�
тивизирует экономическую
экспансию. «США… поддер�
живают меры по созданию
благоприятных условий для
американских инвестиций»,
— отмечалось на брифинге.
Финансироваться продвиже�
ние будет за счёт нового ме�
ханизма, который объединит
Корпорацию зарубежных ча�
стных инвестиций (OPIC) с
Агентством США по между�
народному развитию
(USAID).

Основной упор при этом бу�
дет сделан на транспортную и
энергетическую сферы. Выбор
становится понятным, если
вспомнить, что именно эти
направления лежат в основе
экономического сотрудниче�
ства Китая с Центральной
Азией. Казахстан, Туркмения
и Узбекистан экспортируют в
КНР природный газ, по тер�
ритории республик региона
продолжены транспортные
коридоры, ставшие составной
частью проекта «Один пояс —
один путь». 

Базис для одной из таких
инициатив уже создан. США
и Казахстан подписали мемо�
рандум о взаимопонимании,

предусматривающий создание
центральноазиатского регио�
нального рынка электроэнер�
гии. С американской стороны
участником проекта будет
упомянутое выше Агентство
по международному разви�
тию. Оно, как сообщается, по�
может всем пяти республикам
построить единую энергетиче�
скую систему путём привлече�
ния иностранных инвестиций
и экономической интеграции
с Афганистаном и странами
Южной Азии.

Последнее обстоятельство
особенно важно. Уже много
лет США работают над созда�
нием единого экономического
пространства Центральной
Азии с Афганистаном, Пакис�
таном и Индией. Его «скрепа�
ми» должны стать, в первую
очередь, газопровод ТАПИ
(Туркмения — Афганистан —
Пакистан — Индия) и линия
электропередачи CASA�1000,
по которой электроэнергия из
Киргизии и Таджикистана
должна поставляться в Афга�
нистан и Южную Азию. Глав�
ной же целью стратегии явля�
ется, опять�таки, отдаление
региона от традиционных
партнёров — России и Китая. 

Негативные последствия
американского проникнове�
ния США в Центральную
Азию лежат на поверхности.
Республики станут заложни�
ками антикитайской, анти�
иранской и антироссийской
политики Вашингтона, кото�
рый не остановится ни перед
стравливанием народов реги�
она, ни перед искусственным
вскармливанием здесь рели�
гиозного экстремизма. И тре�
вожнее всего, что эти риски
игнорируют власти постсовет�
ских государств, радушно рас�
пахивающие двери перед гос�
тем�убийцей и гостем�граби�
телем.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

Новая стратегия США по Центральной Азии будет
опубликована в ближайшее время. Это отражает
возросшее внимание Вашингтона к региону, в том
числе в рамках своей антикитайской политики. Важ�
ная роль при этом отводится Казахстану как главно�
му объекту интересов Белого дома.

«Не удивляйтесь, если увидите сего�
дня вечером падающих с деревьев игуан»,
— сообщили в метеослужбе Майами. Это
предупреждение не шутка, оно было ад�
ресовано жителям Флориды из�за волны
похолодания, обрушившейся на этот аме�
риканский штат», — пишет французская
газета «Фигаро». 

«ВТЕЧЕНИЕ нескольких дней температура в сред�
нем оказалась на 10—15 градусов по Цельсию

ниже сезонных средних значений в штатах Луизиана,
Северная Каролина, Южная Каролина и, следователь�
но, во Флориде. По данным Си�Эн�Эн, Флорида даже
получила предупреждение о рисках заморозков. Одна�
ко вместо снежинок жители Флориды увидели падаю�
щих на их головы игуан», — говорится в статье. 

«Эти рептилии часто спят на верхушках деревьев, но
их тела не переносят низких температур. Тропическая
игуана — хладнокровная рептилия, она нуждается в
температуре выше 23 градусов по Цельсию и явно
предпочитает, когда термометр достигает отметки в 35
градусов. В случае волны похолодания рептилии ста�
новятся неподвижными, особенно когда столбик тер�
мометра опустится ниже 10 градусов. При температуре
ниже 7 градусов по Цельсию впадают в оцепенение и
кажутся мёртвыми. Так они защищаются от холода до
тех пор, пока их тела не нагреются естественным пу�
тём», — отмечает издание. 

Директор по связям с общественностью зоопарка
Майами Рон Мэгилл объясняет Си�Эн�Эн, что «тем�
пературный порог, при котором игуаны начинают
впадать в оцепенение, во многом зависит от размера
животного». «Как правило, чем больше игуана, тем
легче она переносит холод в течение более длитель�
ных периодов».

(Inopressa.ru).
Фото с сайта c.pxhere.com
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Возможен дождь из игуан…
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Российской Федерации

«НИКОГДА такого не было — и вот
опять, как говорят русские. 15
января днём Владимир Путин за!

стал всех врасплох, приняв отставку свое!
го премьер!министра Дмитрия Медведева
и его правительства. Несколькими часами
ранее, когда президент обращался к Феде!
ральному собранию с Посланием, в кото!
ром определялись политические направ!
ления на предстоящий год, он не промол!
вил об этом ни слова. В Послании перед
аудиторией высокопоставленных чинов!
ников он выразил удовлетворение эконо!
мическим восстановлением в 2019!м, пре!
достерёг от снижения демографических
показателей, предписал быть «ближе к
людям», объявил о новых социальных рас!
ходах», — пишут обозреватели француз!
ской газеты «Либерасьон» Вероника Дор!
ман и Люсьен Жак.

«Очевидно, что вся сцена с отставкой
кабмина была тщательно спланирована за!
ранее. Точно так же, как и тотчас же пред!
ложенная кандидатура человека, призван!
ного сформировать следующее правитель!
ство: это 53!летний Михаил Мишустин,
нынешний руководитель Федеральной на!
логовой службы, неизвестный обществен!
ности. «Техническое назначение, пока Пу!
тин не выберет преемника», — предпола!
гает Татьяна Становая, глава аналитичес!
кой компании R. Politik.

«Никто не был осведомлён об этом ни в
администрации президента, ни в прави!
тельстве, — утверждает эксперт. — Уход
правительства является шоком для всех».

«Но истинной новостью дня, помимо
того, что Медведева поблагодарили с пре!
доставлением «золотого парашюта», оста!
ётся открыто начавшийся транзит власти.

Такой вопрос возник уже с момента триум!
фального переизбрания Владимира Пути!
на в мае 2018 года. В тот же вечер, едва
одержав победу, он объявил: новый срок
станет для него последним», — комменти!
руют авторы статьи.

«Распределение части прерогатив пре!
зидента между парламентом, сенатом,
Верховным судом и неформальными сове!
тами, такими как Совет безопасности и Го!
сударственный совет, свидетельствует о
желании создать новый политический ба!
ланс, но не передавать единственному пре!
емнику всю полноту полномочий, которые
сосредоточил в своих руках Владимир Пу!
тин в течение двадцати лет правления», —
анализируют Дорман и Жак.

«Для Путина важно, чтобы его наследие
не исчезло, когда он уйдёт из Кремля, —
поясняет Арно Дюбьен, директор Франко!
российского экспертно!аналитического
центра «Обсерватория». — С учётом пред!
лагаемых конституционных реформ мож!
но с уверенностью сказать: у его преемни!
ка не будет таких же прерогатив и продлят!
ся они в течение меньшего времени. При
перераспределении полномочий происхо!
дит диверсификация рисков».

По мнению Татьяны Становой, Путин
сохранит за собой стратегическую роль
главы Государственного совета — органа,
до прошлого года не имевшего реальной
власти, но ставшего «важным стыковоч!
ным узлом между администрацией пре!
зидента, правительством и губернатора!
ми, тем местом, где Путин сможет дейст!
вовать в качестве арбитра между всеми
уровнями власти, дабы влиять на страте!
гические решения. Ясно, что он не пла!
нирует заниматься рутиной, для этого
есть правительство».

«Итак, пока Михаил Мишустин фор!
мировал новый кабинет, Владимир Пу!
тин уже начал покупать для себя симпа!
тии общественного мнения, объявив о
баснословных социальных расходах в
2020 году», — пишет «Либерасьон».

«Это от 10 до 15 миллиардов долларов. А
деньги, как правило, раздаются перед вы!
борами», — считает Арно Дюбьен. Однако
следующее всенародное голосование за!
планировано только в 2021 году. «По!види!
мому, следует ожидать досрочных парла!
ментских или даже президентских выбо!
ров», — заключает он.

(Inopressa.ru).

Фигурное катание

ВООБЩЕ, подводя итоги за!
вершившегося в Австрии
исторического чемпионата

Европы, невольно приходится
постоянно прибегать к слову
«впервые». Итак, впервые: с 2006
года россияне выиграли награды
высшей пробы сразу в четырёх
дисциплинах, с 2012!го — взяли
«золото» в мужском катании, с
2013!го — стали сильнейшими в
танцах на льду, а с 2015!го — вновь
одновременно полностью захвати!
ли пьедесталы в состязаниях жен!
щин и спортивных пар. К столь
ошеломительному успеху отечест!
венные виртуозы шли на протяже!
нии многих лет, кропотливым тру!
дом преодолевая мучения, боль,
обиды и горечь поражений во имя
торжества красоты, грации, силы и
пластики. Как тут не вспомнить
древнее изречение: веря в чудеса,
не забывайте, что каждое из них
должно быть тщательно подготов!
лено. Нынешняя сокрушительная
виктория россиян на всех фронтах
— яркое подтверждение сей фило!
софской мудрости.

Между тем австрийский ми!
ни!сериал о тружениках льда, их
нечаянных радостях и несбыв!
шихся надеждах начался с орга!
низационного курьёза. Как уже
писала «Правда», один из элит!
ных зимних турниров намерева!
лись устроить в комфортабель!
ном спорткомплексе «UPC Аре!
на» в центре столицы федераль!
ной земли Штирия. Однако ме!
стный хоккейный клуб «Грац
Нойнунднойнцигерс», внезапно
прорвавшийся в высшую лигу
Австрии, отказался предоста!
вить свою тренировочную базу в
распоряжение фигуристов, а по!
тому первенство Старого Света
пришлось перенести на распо!
ложенный в 14 километрах от го!
рода каток Штайермаркхалле —
этакий временный шатёр в чис!
том поле. Правда, замена обе!
щанного роскошного дворца на
надувной сарай, как язвительно
окрестили импровизированную
соревновательную площадку
комментаторы и болельщики, не
вызвала бурного возмущения у
самих участников чемпионата,
доказавших, что истинное мас!
терство можно продемонстриро!
вать и под сводами непрезента!
бельного сооружения.

Практически на всех восьми
этапах состязаний интрига со!
хранялась до последнего момен!
та. Но наиболее драматичным,
пожалуй, выдался турнир оди!
ночников, подтвердивший науч!
ный факт: мужчины тоже плачут.
Так, слёзы разочарования стояли
в глазах ветерана фигурного ка!
тания, 29!летнего чеха Михала
Бржезины, проводившего свой
тринадцатый и, вероятно, по!
следний европейский старт: ли!
дируя после короткой програм!
мы, он не сумел удержаться в
призовой тройке, финишировав
в итоге лишь седьмым. Откро!
венно плакал считавшийся фа!
воритом Граца француз Кевин
Эймоз, не пробившийся даже в
финал, заняв 26!е место в обяза!
тельном номере. Не скрывал от!
рицательных эмоций и замкнув!
ший первую десятку россиянин
Александр Самарин: провалив
короткую программу и не слиш!
ком преуспев в произвольной,
наиболее технически оснащён!
ный фигурист сборной лишился
поездки в Монреаль на первен!
ство планеты, где у команды РФ
квота всего на двоих.

А вот совсем юный Артур Да!
ниелян, свежеиспечённый вице!
чемпион России, плакал от счас!
тья: дебютант престижных взрос!
лых соревнований с ходу завое!
вал «серебро». Слёзы радости ук!
радкой смахивал и лидер нашей
сборной Дмитрий Алиев, абсо!
лютно заслуженно провозгла!
шённый новым королём Старого
Света. Спокойно на попадание в

тройку сильнейших отреагировал
только Морис Квителашвили,
удостоившийся «бронзы» и впер!
вые в истории принёсший Грузии
медаль в состязаниях мужчин.

Отрадно, что в Граце отечест!
венные «гераклы лезвия и зуб!
ца», долгое время болтавшиеся в
толпе европейских середнячков,
наконец!то сделали принципи!
альную заявку на вхождение в
клуб одиночников экстракласса.
И хотя ребятам, чего уж кривить
душой, вряд ли удастся про!
рваться на мировой пьедестал, в
Австрии они действительно бы!
ли лучшими и спустя восемь лет
вернули стране прежнюю славу
на европейском уровне.

ОДНАКО главную сенса!
цию на катке Штайер!
маркхалле сотворили всё

же не наши бравые парни, а оте!
чественные виртуозы ледового
танцпола, неожиданно низверг!
нувшие с заоблачных высот не!
сокрушимых, казалось бы, фран!

цузов Габриэлу Пападакис и Гий!
ома Сизерона. Первый тревож!
ный звоночек для титулованных
представителей Пятой республи!
ки, приехавших в Грац с явным
намерением повторить рекорд
легендарных советских мастеров
Людмилы Пахомовой — Алек!
сандра Горшкова, выигравших
первенство Старого Света шесть

раз, раздался уже в ритм!танце.
Сильнейший дуэт России, Вик!
тория Синицина и Никита Каца!
лапов, уступил французам ми!
зерные 0,05 балла, обойдя при
этом технической оценкой.

Впрочем, многократные чем!
пионы мира и Европы особо не
переживали, рассчитывая увели!
чить разрыв за счёт произволь!
ной программы. Однако в реша!
ющей схватке преимущество
оказалось на стороне Вики и Ни!
киты, выдавших лучший прокат
сезона, тогда как Габриэла с Гий!
омом допустили грубую ошибку
на хореографической дорожке,
поплатившись за неё очередной
еврокороной. И пусть цена дол!
гожданного триумфа россиян
исчислялась 0,14 балла, важен
сам феномен: хоть на мгновенье,
но наши танцоры сумели развен!
чать миф о космическом превос!
ходстве французов, чью начав!
шуюся в январе 2015!го побед!
ную серию ранее удалось пре!
рвать только временно вернув!

шимся на лёд гениальным канад!
цам Тессе Вирчу — Скотту Мой!
ру, обладателям «золота» Олим!
пиад 2010 и 2018 годов.

Дополнительным бонусом
для сборной РФ явился успех
Александры Степановой с Ива!
ном Букиным, завоевавших
«бронзу». Третий отечественный
дуэт, Тиффани Загорски и Джо!

натан Гурейро, замкнул силь!
нейшую еврошестёрку.

А вот медальный дождь, обру!
шившийся на российских пар!
ников, уже в короткой програм!
ме безапеляционно заявивших о
своей монополии на медали,
большого удивления не вызвал.
Героями обоих соревнователь!
ных этапов стали Александра
Бойкова — Дмитрий Козлов!
ский, особенно отличившиеся в
обязательном прокате, где с ре!
зультатом 82,34 балла побили
мировой рекорд. Впечатлило и
другое: новые чемпионы Евро!
пы — на редкость слаженный,
самобытный, яркий, азартный и
техничный тандем — в итоге
обошли ближайших преследова!
телей, серебряных призёров Ев!
гению Тарасову и Владимира
Морозова, аж на 26 очков.

Надо признать: второе место
самого опытного и титулованно!
го дуэта страны, лишь на два
балла опередившего бронзовых
медалистов Дарью Павлюченко

— Дениса Ходыкина, скорее,
дань прежним заслугам, нежели
констатация нынешних. Срыв
Володей поддержки в короткой
программе и падение Жени с па!
раллельного прыжка в произ!
вольной — наглядное доказа!
тельство того, что у ребят по!
прежнему всё не слава богу, а
значит, на грядущем мировом

смотре в Канаде они потенци!
ально попадают в разряд наибо!
лее уязвимых звеньев команды.

Между тем если для наших
парников выигрывать первен!
ство Старого Света пьедестала!
ми — дело довольно привычное:
в Граце они забрали полный
комплект наград шестнадцатый
раз в истории, то девушки мо!
гут похвастаться тотальным ус!
пехом только в седьмой. Прав!
да, и летопись европобед отече!
ственные одиночницы ведут
лишь с 1996 года, тогда как
спортивные пары — с далёкого
1965!го. Однако такого мощно!
го доминирования россиянок,
отрыв которых от конкуренток
варьировался от 32 до 47 баллов,
старушка Европа ещё точно не
видела. Очередная в текущем
сезоне битва под названием
«Квады против трикселей», где
в главных ролях выступило трио
суперподопечных Этери Тутбе!
ридзе — Анна Щербакова, Алё!
на Косторная и Александра

Трусова, стала самым захваты!
вающим зрелищем на катке
Штайермаркхалле.

УНИКАЛЬНЫЕ ДЕВУШ!
КИ, ураганом ворвавшие!
ся во взрослую лигу, пере!

вернув всё вверх дном, поразили
умопомрачительной сложнос!
тью своих программ ещё на

осенних этапах серии Гран!при.
Причём фатальное преимущест!
во юных созданий позволяло им
даже при наличии ошибок под!
ниматься на высшие ступеньки
пьедестала. К тому же у каждой
из этих неповторимых спорт!
сменок уже имеется своя изю!
минка. Саша, отстающая от по!
друг по команде в артистизме,
делает явный акцент на четвер!
ных прыжках, доводя их количе!
ство в произвольном номере до
пяти (для сравнения: рекорд по
числу квадов в одной программе
принадлежит двукратному чем!
пиону мира американцу Нейта!
ну Чену, исполнившему на Иг!
рах!2018 шесть прыжков). Алё!
на, освоившая четверной саль!
хов, но пока не включающая его
в выступления, вдобавок к по!
трясающему тройному акселю
обладает нереальным скольже!
нием и пластикой. Не зря её уже
окрестили «богиней компонен!
тов» и новой Каролиной Кост!
нер. Аня гармонично сочетает в
своих прокатах изящество и со!
лидный прыжковый набор из
трёх квадов.

К сожалению, в Граце у деву!
шек получилось далеко не всё.
Если короткую программу ма!
ленькие ледовые феи откатали

почти безукоризненно, то в про!
извольной ни одной не удалось
миновать падения. Итоговая по!
беда досталась Алёне Косторной,
в финале проигравшей двукрат!
ной чемпионке РФ Анне Щерба!
ковой, но удержавшей лидерство
благодаря запасу, сделанному в
обязательном номере за счёт ис!
полнения трикселя. Больше всех

не повезло Саше Трусовой: «рус!
ской ракете» покорился лишь
один квад из трёх, и она вновь,
как и в финале серии Гран!при и
на национальном первенстве,
довольствовалась «бронзой».

Однако повторюсь: те доселе
невиданные баллы, которые дев!
чушки набирают даже при нали!
чии ошибок, остальным фигури!
сткам планеты и не снились. По!
ра признать: история «ускольза!
ющей красоты» прошла точку
невозврата. Как отмечают веду!
щие эксперты, женское катание
улетает в космос и эволюцию не
остановить. Уже четыре спорт!
сменки в мире исполняют квады,
пять — триксели, а потому в бли!
жайшей перспективе элементы
ультра!си превратятся в норму.

Безоговорочный триумф вы!
дающихся подопечных Этери
Тутберидзе окончательно разве!
ял иллюзию, будто одним стиль!
ным катанием можно бить тех!
нику. Своими программами, до
предела насыщенными слож!
нейшими прыжками, россиянки
определили ход событий в самом
элегантном зимнем виде спорта
на ближайшие лет пятьдесят, а
Саша Трусова, первая в истории
квадистка, явилась настоящим
первопроходцем на льду. Удив!

ляться нечему, ведь фигурное ка!
тание основано на трёх китах:
прыжках, вращениях и владении
коньком. Последние два мало
изменились за минувшие полве!
ка, следовательно, весь прогресс
зиждется на прыжках. Будущее
за девушками, освоившими чет!
верные: революции никогда не
идут вспять. Впрочем, элементы

ультра!си не дано исполнять
всем кому не лень. Для владения
ими мало обладать особым та!
лантом: к разучиванию супер!
прыжков надо приступать с ран!
него возраста. Посему ни завтра,
ни через год мы не увидим толпы
Трусовых или Щербаковых: на!
ши принцессы льда, фигуристки
редчайшего дарования и харак!
тера, — штучный товар.

И нельзя забывать: девиз спор!
та — сitius, altius, fortius (быстрее,
выше, сильнее) — означает, что в
нём идут постоянные поиски пу!
тей, позволяющих раздвинуть
представления о физических
возможностях человека. Это ес!
тественный процесс, включаю!
щий и стремительное развитие
фигурного катания. Однако бур!
ная революция, как выяснилось,
по душе далеко не всем.

В ноябре 2019!го Федерация
фигурного катания России
предложила Международному
союзу конькобежцев (МСК)
рассмотреть вопрос о включе!
нии четверных прыжков не
только в произвольную, но и в
короткую программу у женщин,
направив соответствующее об!
ращение в технический комитет,
а также вице!президенту МСК
Александру Лакернику. Однако,
проголосовав, техспециалисты
категорически отказались отме!
нить запрет на квады в обяза!
тельном выступлении. А посему
инициатива РФ, поддерживае!
мая, между прочим, и рядом
других национальных федера!
ций, даже не будет внесена в по!
вестку грядущего летнего кон!
гресса Союза в Пхукете.

Пункт регламента МСК о час!
тичном ограничении четверных
в состязаниях девушек принято
объяснять заботой о здоровье
фигуристок. Но почему тогда
квады дозволены в произволь!
ном прокате? Искусственный
лимит, несомненно, выгоден
тем, кто не владеет наворочен!
ными элементами. Недоумение
вызывает и другой момент, до!
полнительно подчёркивающий
дискриминационный характер
табу на четверные: ещё один
прыжок ультра!си — тройной
аксель, кстати, куда более трав!
моопасный нежели квад, в обя!
зательном номере разрешён. На!
лицо использование Союзом
классической технологии «кру!
чу!верчу, обмануть хочу».

НО ОТБРОСИМ в сторону
интриги спортивных
функционеров и вернёмся

к фигурному катанию, сезон в
котором приближается к куль!
минации. А посему, насладив!
шись сногсшибательными успе!
хами в Граце, пора браться за
подготовку к предстоящей
схватке мирового масштаба в
Монреале. Не время бить в лита!
вры и впадать в эйфорию от не!
ожиданного европейского три!
умфа: стать первым парнем на
деревне — не значит покорить
город.

Кроме того, и арбитры на чем!
пионате планеты будут уже не
столь снисходительны к пред!
ставителям России: ведь судей!
ство — это маленькая политика,
а в нынешнем сезоне ещё на эта!
пах серии Гран!при сложилась
тенденция откровенной под!
держки «своих». Образовались
целые коалиции арбитров, ма!
нипулирующих оценками, на!
кручивая баллы нужным фигу!
ристам и жёстко наказывая их
конкурентов.

Естественно, подобная пред!
взятость отнюдь не красит спорт
и превращает состязания в инст!
румент политического противо!
борства, а заодно ставит под во!
прос компетентность служите!
лей «ледовой Фемиды». Так что
для победы нашим ребятам надо
не просто выдавать безошибоч!
ные прокаты, но и быть на две
головы выше соперников. В се!
годняшних реалиях сия пропис!
ная истина актуальна, как ни!
когда.

Елена МОРОЗОВА.
Фото Рейтер.

Казачий атаман Николай Долуда, член груп#
пы по подготовке конституционных поправок,
ввёл новый юридический термин: «Любо!».
Термин употребляется для оценок предложе#
ний президента.

* * *
В команде разработчиков новой Конститу#

ции основные споры вызвал вопрос о том, мо#
жет ли одно и то же лицо только дважды зани#
мать пост президента или такое ограничение
нужно убрать. Поэтому была выбрана компро#
миссная формулировка: президентом РФ мо#
жет быть только лицо, которое уже занимало
пост президента не менее двух раз.

* * *
Раньше нам на уши вешали Доширак, а те#

перь ещё и Конституцию быстрого приготов#
ления.

* * *
Если кто сталкивался с мошенниками, то за#

метил, что мошенник всегда тебя торопит: ско#
рей#скорей, а то поздно будет... 

— Почему президент уволил генпрокурора
Чайку? 

— Он только сейчас заметил, что Чайка в
стае стерхов (вид журавлей. — Ред.) смотрится
анахронизмом.

* * *
Внук подходит к деду: 
— Дедушка, а что такое «ротация кадров»?
Дед:
— Сейчас покажу. 
Подходит к дереву, а на нём вороны сидят.

Берёт дрын и как даст по дереву. Все вороны
срываются со своих мест и летят. Через пять
минут вороны прекращают летать и опять рас#
саживаются на дереве.

Дед: 
— Вот видишь! Каждая ворона теперь сидит

на новой ветке, а по сути ничего не поменялось!
Это и есть «ротация».

* * *
Самые жаркие дебаты по поводу изменений в

Конституции ожидаются по вопросу, как пи#
сать слово «царь» — с большой буквы или пол#
ностью заглавными.

Медали брать — так золотые и пьедесталами
Говорят, направлявшийся из Граца в Москву самолёт, на борту которого находились российские фигу�

ристы, возвращавшиеся с первенства Старого Света, едва сумел оторваться от земли вследствие неза�
планированного превышения грузоподъёмности: наши мастера конька везли на Родину не просто обилие
медалей (10 из 12 возможных), а весь «золотой еврозапас». Шутки шутками, но такого блистательного
триумфа одновременно в качественном и количественном отношении сборная РФ ещё не знала.

● Виктория Синицина и Никита Кацалапов — лучший танцевальный дуэт Европы. ● Дмитрий Алиев — победитель в соревнованиях мужчин.

● Сильнейшие спортивные пары Старого Света (слева направо): Дарья Павлюченко и
Денис Ходыкин («бронза»), Александра Бойкова и Дмитрий Козловский («золото»), Евгения
Тарасова и Владимир Морозов («серебро»).

● Триумфаторы женского турнира (слева направо): Анна Щербакова («серебро»), Алёна
Косторная («золото») и Александра Трусова («бронза»).

Россия: взгляд со стороны

…И вот опять
Путин переворачивает всё вверх дном, 

чтобы подготовить своё будущее

Предлагаем вашему вниманию подборку 
политических анекдотов от И.И. Никитчука


